

BAB V

PEMBAHASAN HASIL PENELITIAN

Setelah peneliti melakukan pengamabilan data sekunder yang diperoleh dari Bank Indonesia, BPS dan Definit Asia. Pada penelitian ini dengan tujuan untuk mengetahui pengaruh dari variabel inflasi dan ekspor terhadap cadangan devisa Indonesia dalam persepektif islam, data sekunder yang diperoleh dari Bank Indonesia, BPS dan Difinit Asia, kemudian dioleh menggunakan aplikasi Eviews versi 9, berikut akan dibahas secara mendalam melalui teori dan penelitian terdahulu. Adapun pembahasan hasil penelitian sebagai berikut:

A. Pengaruh Inflasi terhadap Cadangan devisa di Indonesia Dalam Konteks Ekonomi Syariah

Berdasarkan hasil penelitian diketahui bahwa inflasi berpengaruh negative signifikan terhadap cadangan devisa. hasil dari analisis linier berganda hasil dari uji t untuk mengetahui terdapat pengaruh atau tidak variabel inflasi terhadap cadangan devisa. dari hasil analisis menunjukkan bahwa nilai t_{hitung} memiliki nilai yang lebih besar dari t_{tabel} dan mempunyai probabilitas (α) dapat diartikan bahwa variabel inflasi berengaruh signifikan terhadap cadangan devisa dan memiliki hubungan yang negative. Berarti inflasi meningkat maka cadangan devisa akan menurun dan sebaliknya.

Hasil penelitian ini didukung oleh Agustina dan Reny hubungan inflasi dengan devisa apabila harga-harga barang dan sektor jasa cenderung akan mengalami kenaikan atau bisa juga disebut dengan

inflasi, maka akan mengakibatkan terhambatnya kegiatan ekonomi di negara bersangkutan, sehingga negara tersebut lebih banyak devisa untuk dapat berinteraksi di luar negara. oleh sebab itu untuk mencegah semakin meningkatnya dalam inflasi maka jumlah mata uang yang beredar tersebut harus sesuai dengan kebutuhan dan kestabilannya bisa dijaga. Agustina dan Reny menyatakan bahwa inflasi berpengaruh negatif dan signifikan terhadap cadangan devisa. Dengan hal lain semakin tinggi tingkat inflasi yang akan terjadi akan menambah nilai suatu mata uang karena adanya kenaikan harga barang dan jasa yang ada di pasaran.⁹⁵

Sejalan dengan penelitian di atas dan menurut Hanifah pada penelitian ini menunjukkan bahwa tingkat inflasi berpengaruh signifikan negative terhadap cadangan devisa. dalam jangka panjang jika inflasi naik 1 persen maka cadangan devisa akan turun sebesar 2,789141 persen.

B. Pengaruh Ekspor Terhadap Cadangan Devisa di Indonesia Dalam Konteks Ekonomi Syariah.

Hasil pengelolaan data yang dilakukan bahwa Ekspor berpengaruh secara signifikan dengan positif terhadap cadangan devisa Indonesia. Hasil dari analisis regresi linier berganda secara uji t, diketahui bahwa nilai sig kurang dari nilai t_{hitung} lebih besar dari nilai t_{tabel} , maka dapat dikatakan bahwa H_0 ditolak H_a diterima, dapat diartikan bahwa variabel ekspor berpengaruh terhadap cadangan devisa

⁹⁵Agustina dan Reny “*pengaruh ekspor impor nilai tukar rupiah dan tingkat inflasi terhadap cadangan devisa indonesia, Program Studi Akuntansi STIE Mikroskil*, (Jurnal Wira Ekonomi Mikroskil, 2014), Vol. 4, No. 02. Hal.6.

Indonesia. pengaruh dari hasil penelitian ini berpengaruh positif yang berarti apabila Ekspor (X₂) meningkat maka (Y) cadangan devisa akan meningkat. Dan apabila ekspor (X₂) menurun maka (Y) cadangan devisa juga akan mengalami penurunan.

Hasil dari penelitian ini didukung oleh teori Jhingan Fungsi ekspor dari perdagangan luar negeri adalah negara yang akan memperoleh keuntungan dan pendapatan nasional yang naik, pada gilirannya akan menaikkan jumlah output dan dalam laju pertumbuhan perekonomian tersebut. dengan tingkat output yang lebih tinggi lingkaran kemiskinan dapat dipatahkan dan pembangunan ekonomi tersebut dapat ditingkatkannya.

Selain itu peningkatan produksi barang untuk dikirim ke luar negeri, ekspor pun akan menambah permintaannya didalam negeri, sehingga secara tidak langsung ekspor akan memperbesar output industri itu sendiri, dan secara tidak langsung permintaan dari luar negeri mempengaruhi industri untuk menggunakan faktor produksinya misalnya modal dan menggunakan metode-metode produksi yang tidak mahal dan efisien dalam harga dan mutu dapat bersaing di pasar perdagangan internasional.⁹⁶

Sejalan dengan teori yang dijelaskan di atas, hal ini juga sejalan dengan penelitian yang dilakukan oleh Putu dan Made dengan judul “Pengaruh ekspor impor dan kurs terhadap cadangan devisa nasional periode 1999-2010” yang menyatakan bahwa ekspor berpengaruh yang

⁹⁶ Jhingan, M.L. *Ekonomi Pembangunan dan Perekonomian*, (Jakarta : PT. Raya Grafindo persada 2003), hal. 6

signifikan positif terhadap cadangan devisa. Apabila Indonesia sering melakukan ekspor barang ke negeri lain maka Indonesia tersebut akan memperoleh devisa dari negara yang mengimpor tersebut, jadi bisa disimpulkan bahwa semakin banyak yang diekspor, maka devisa yang akan diperoleh tersebut juga akan mengalami kenaikan yang cukup banyak. Dengan semakin meningkatkannya ekspor maka menunjukkan bahwa negara tersebut semakin banyak menerima pemasukkan dari negara luar tersebut, atau menerima devisa, atau bisa disebut juga valuta asing yang merupakan salah satu sumber pendapatan dari negara tersebut.

C. Pengaruh Inflasi dan Ekspor terhadap Cadangan devisa di Indonesia dalam Konteks Ekonomi Syariah

Hasil dalam pengelolaan data yang telah dilakukan, bahwa inflasi dan ekspor berpengaruh secara signifikan terhadap cadangan devisa. Hasil dari analisis regresi linier berganda secara simultan atau hasil dari F , diketahui bahwa nilai sig kurang dari nilai α dan f_{hitung} lebih besar dari f_{tabel} maka akan disimpulkan bahwa H_0 ditolak H_a diterima yang dapat diartikan bahwa secara simultan (X1) inflasi dan (X2) Ekspor berpengaruh terhadap (Y) Cadangan devisa di Indonesia dalam konteks ekonomi syariah.

Menurut Jimmy cadangan devisa diidentifikasi sebagai seluruh aktiva luar negeri yang akan dikuasai oleh otoritas moneter yang akan dapat digunakan setiap waktu untuk membiayai ketidak seimbangan dalam neraca pembayaran atau dalam stabilitas moneter dengan

melakukan investasi dari pasar valuta asing untuk tujuan lain. Berdasarkan hal tersebut dalam manfaat cadangan devisa yang dimilikinya dalam suatu negara dapat digunakan untuk kestabilan nilai tukar dan untuk membiaya defisitnya dalam neraca pembayaran.⁹⁷ Besar kecilnya akumulasi dalam cadangan devisa ditentukan oleh ekspor⁹⁸

Sejalan dengan teori diatas hal ini di dukung juga penelitian oleh Agung yang berjudul Pengaruh Ekspor, Impor Kurs, dan Tingkat Inflasi Terhadap Cadangan Devisa Indonesia Priode 199-2018 dan yang menyatakan bahwa Secara Simultan Ekspor, Nilai Tukar Rupiah dan Tingkat inflasi berpengaruh signifikan terhadap Cadangan devisa⁹⁹

D. Implikasi Penelitian

Berdasarkan hasil dari penelitian yang telah melalui tahap dalam pengumpulan data, pengelolaan data dan analisis data serta pembahasan data yang telah dijelaskannya pada bab sebelumnya terdapat implikasi yang akan dijelaskan sebagai berikut:

1. Implikasi teoritis

Untuk hasil dalam penelitian ini berdasarkan dengan uji T dengan variabel inflasi berpengaruh positif dan signifikan terhadap cadangan devisa Indonesia dalam islam, sedangkan ekspor

⁹⁷ Benny, Jimmy. *Ekspor Impor dan Pengaruhnya Terhadap Cadangan Devisa Indonesia*. (E-Jurnal Ekonomi Pembangunan Universitas Sam Ratulangi Manado, 2013) Vol.1 No.4 hal. 147

⁹⁸ Pridayanti, *Pengaruh Ekspor, Impor, Nilai Tukar Rupiah terhadap Pertumbuhan Ekonomi di Indonesia Periode 2002-2012*. (Universitas Negeri Surabaya 2012) hal. 84

⁹⁹ Agung Baskara, *Pengaruh Ekspor, Impor Kurs, dan Tingkat Inflasi Terhadap Cadangan Devisa Indonesia Priode 199-2018* (jurnal Waemedewa Economic Development, 2019) vol.2 no 1, hal. 1

berpengaruh negative terhadap cadangan devisa Indonesia dalam persepektif islam

2. Implikasi praktis

Penelitian ini dapat dipergunakan sebagai masukan kedepannya dan juga penambahan ilmu pengetahuan khususnya inflasi dan ekspor dan cadangan devisa Agar diharapkan memberikan wawasan tentang inflasi dan ekspor dan cadangan devisa.